

Fecha: 20-06-2025

Medio: El Mercurio de Calama El Mercurio de Calama Supl.:

Título: Ecomercado Solidario beneficiará a 280 familias en situación de vulnerabilidad

Noticia general

Ecomercado Solidario beneficiará a 280 familias en situación de vulnerabilidad

AYUDA. Convenio fue aprobado, de manera unánime, por el Concejo Municipal de Calama y busca recuperar alimentos y fortalecer la seguridad alimentaria. Fosis aporta \$30 millones y se proyectan nuevas alianzas.

Karen Elena Cereceda Ramos karen.cereceda@mercuriocalama.cl

n su última sesión, el Concejo Municipal de Calama aprobó por unanimidad un convenio con el Fondo de So lidaridad e Inversión Social (Fo sis) que permitirá ejecutar durante este año una nueva edición del programa Ecomercado Solidario, iniciativa que beneficiará a 280 familias en situación de vulnerabilidad mediante la entrega gratuita de alimentos, frutas y verduras rescatadas desde el comercio local.

El programa será financiado con \$30 millones por el FOSIS y contempla nueve meses de eje cución activa más dos meses administrativos. Está orientado principalmente a hogares en situación de pobreza y pobreza extrema, con especial atención a mujeres jefas de hogar, personas con discapacidad o dependencia

Los productos serán recolectados por una red de donantes, clasificados, higienizados y entregados cumpliendo estándares sanitarios.

"El Ecomercado Solidario

Nosotros entregamos bolsas a los beneficiarios, priorizando hogares con jefatura femenina, en situación de pobreza".

> Irene Alfaro Directora Dideco

promueve la recuperación de alimentos para los hogares de menores ingresos por la vía de alimentos que se encuentran en riesgo de descarte", explicó Irene Alfaro, directora de la Dirección de Desarrollo Comuni tario (Dideco).

Dijo también que, "con este convenio pretendemos beneficiar a 280 familias, entregando frutas y verduras en buen estado, en cantidades que en ocasiones han alcanzado hasta los 15 kilos por entrega", puntualizó la directora municipal.

El modelo incluye recolección, clasificación, almacenamiento y distribución directa, con entregas mensuales o bimensuales según disponibilidad. "Nosotros entregamos bolsas a los be"Esperamos impacmentaria de las familias más vulnerables. pero también fomentar un tejido social más solidario".

> Claudia Ardiles Directora regional Fosis

neficiarios, priorizando hogares con jefatura femenina, en situación de pobreza, que presentan dificultades de acceso a alimentos v artículos de primera necesidad", indicó Alfaro.

Añadió además que, a diferencia de la Despensa Municipal -que atiende exclusivamente a personas mayores con hasta 40% en el Registro Social de Hogares-el Ecomercado puede llegar incluso al 70% de calificación socioeconómica

Uno de los avances destacados por la directora de Dideco fue la mejora en la calidad de los alimentos donados, "Cuando empezamos, teníamos que descartar hasta el 50% de lo que resca-

tar de forma concreta en la seguridad ali-

tábamos. Hoy la merma es solo del 15% y lo que nos están donando es de primera calidad", valoró Alfaro

Pág.: 5 Cm2: 509,4

Por último, agradeció espe cialmente a siete locatarios del terminal agropecuario y a la empresa Alicopsa, concesionaria del Programa de Alimentación Escolar (PAE) de Junaeb, por su compromiso constante con el proyecto.

Durante la sesión del concejo también se acordó impulsar nuevas gestiones para fortalecer el programa. Entre ellas, la adquisición de un camión municipal para recoger directamente las donaciones de alimentos y la incorporación de más empresas del rubro como colaboradoras permanentes.

EL PROGRAMA LO LLEVA A CABO EL MUNICIPIO DE CALAMA Y CON EL APOYO DEL FOSIS DE ANTOFAGASTA.

2.400

7.200

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

¿Cómo postular al beneficio?

- · Las personas interesadas en acceder al beneficio pueden inscribirse directamente en las oficinas del Ecomercado, ubicadas en Vicuña Mackenna 2048, de lunes a viernes entre las 08:00 y 13:00 horas
- Solo se requiere cédula de identidad, Registro Social de Hogares actualizado y documentación que acredite situaciones especiales, como enfermedad, pensión o condición de cuidador

Los Ecomercados Solidarios son parte de una iniciativa impulsada por el gobierno a través del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis) v que está presente en 27 comunas del país, entre ellas a Calama.

Claudia Ardiles Tagle, directora regional de FOSIS Antofagasta, destacó la iniciativa como un modelo con impacto territorial y comunitario, "Para el FO-SIS, la aprobación del Ecomercado Solidario en Calama representa un hito importante en nuestra estrategia de intervención social con enfoque territorial", sostuvo.

Manifestó además que esperan, "impactar de forma concreta en la seguridad alimentaria de las familias más vulnerables, pe ro también fomentar un tejido social más solidario, organizado y resiliente", agregó.

La autoridad explicó que el programa promueve un mode lo de economía circular, apoyo mutuo y empoderamiento comunitario. "Propone un mode lo sostenible de apoyo mutuo, empoderamiento comunitario v economía circular, bajo una gobernanza colaborativa en coordinación directa entre FOSIS, el municipio y la comunidad", puntualizó Ardiles.

El alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, también valoró el esfuerzo del equipo municipal y la singularidad del programa. "En el norte hay dos comunas que tienen este tipo de programas: Calama y Coquimbo. Y somos dentro de las 7a 10 comunas de Chile que lo implementan", señaló.

Además, el edil lomo elogió el compromiso de los trabajadores municipales: "Cuando llega el camión con las frutas y verduras, llegan toneladas, y son los mismos funcionarios que hacen filas para poder descargar cada una de esas toneladas. El esfuerzo que hay del equipo en esto es bien potente".